

Sitzungsvorlage

SV-10-0260

Abteilung / Aktenzeichen	Datum	Status
01 - Büro des Landrats/	27.05.2021	öffentlich
Beratungsfolge	Sitzungstermin	
Kreistag	23.06.2021	

Betreff **Bürgerlabor Mobiles Münsterland: Aktueller Projektsachstand und Vorstellung der neuen Mobilitätsmarke**

Beschlussvorschlag:

Der Bericht des Projektteams „Bürgerlabor Mobiles Münsterland“ zum aktuellen Projektsachstand und zur neu etablierten Mobilitätsmarke wird zur Kenntnis genommen.

I. Sachdarstellung

Seit Mitte 2020 arbeitet der Kreis Coesfeld mit zahlreichen Projektpartnern im Projekt „Bürgerlabor Mobiles Münsterland“ (BüLaMo) an der Mobilität der Zukunft (letzte Berichterstattung im Unterausschuss ÖPNV am 21.04.2021). Im August 2020 startete bereits der MünsterlandExpress X90, der in Ergänzung zu S90/S91 einmal stündlich mit reduzierter Haltestellenanzahl und damit einem echten Zeitgewinn zwischen Olfen und Münster verkehrt.

Im weiteren Projektverlauf sind weitere Mobilitätsbausteine geplant, um ein attraktives und vernetztes Mobilitätssystem zu entwickeln: Im BüLaMo sollen Lösungen für einen ganzheitlichen, flächendeckenden und attraktiven öffentlichen Verkehr entstehen, der die Bedürfnisse der Menschen bestmöglich berücksichtigt. Zunächst fokussiert auf die Gemeinde Senden, soll im Laufe der dreijährigen Projektlaufzeit ein bedarfsorientierter On-Demand-Dienst eingerichtet werden, der die Kundinnen und Kunden zu einer komfortablen Mobilstation bringt, wo darüber hinaus Car-, Bike- oder auch E-Scooter-Sharing angeboten werden sollen. Die Tickets für diese Angebote sollen einfach und bequem über eine barrierefreie digitale Plattform oder App gebucht werden können. Das BüLaMo und der X90 bieten die Chance, den Pendlerinnen und Pendlern eine Starke Achse auf der Straße anzubieten. Über das Projekt sollen daher auch weitere Bausteine einer attraktiven ExpressBus-Verbindung anstoßen wie beispielsweise die Möglichkeiten der intelligenten Verkehrssteuerung der Busse auf der Autobahn A43.

Im Rahmen der Kreistagssitzung am 23. Juni wird das Projektteam BüLaMo über den aktuellen Projektsachstand berichten und erstmals die für das Projekt neu entwickelte Mobilitätsmarke präsentieren, mit der die neuen Mobilitätsangebote künftig beworben werden sollen.

Das Projekt „Bürgerlabor Mobiles Münsterland - BüLaMo“ und der "MünsterlandExpress" werden gefördert durch das Bundesministerium für Bildung und Forschung, das Ministerium für Verkehr des Landes Nordrhein-Westfalen sowie den Zweckverband Nahverkehr Westfalen-Lippe.